

Zeitschrift: Schweizerische Gehörlosen-Zeitung
Herausgeber: Schweizerischer Verband für Taubstummen- und Gehörlosenhilfe
Band: 47 (1953)
Heft: 5

Anhang: Evangelische Beilage zur Schweizerischen Gehörlosen-Zeitung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Dein Reich komme

Evangelische Beilage zur Schweiz. Gehörlosen-Zeitung

Februar 1953

Sondernummer des Taubstummen-Pfarramtes Zürich

Wo bleibt da Gott?

Liebe Gemeinde,

Römerbrief 8, 20, 22, 21.

In einer hörenden Schulkasse sitzt ein schwieriger Schüler. Er heisst Thomas und ist mein Sorgenkind. Immer ist er unartig! Immer stört er den Unterricht! Warum wohl?

Die Freundin seiner Mutter hat es mir verraten: Die Mutter von Thomas ist krank, schwer krank. Der Arzt sagt: «Sie ist verloren. Es ist unheilbar, Krebs!» Die Mutter muss schrecklich leiden. Thomas sieht es. Er weiss: ich und meine kleinen Geschwister werden die Mutter bald verlieren. Dann sind wir ganz allein, denn der Vater ist schon lange tot.

Thomas fragt in seinem Herzen: Warum muss meine Mutter furchtbar leiden? Warum macht Gott meine Mutter krank? Warum haben wir keinen Vater mehr? Und er denkt: «Wir haben auch keinen Vater im Himmel! Gott ist böse! Gott ist tot!» — und deshalb stört er den biblischen Unterricht.

Liebe Freunde!

An Thomas und seine Not habe ich in den letzten Tagen oft denken müssen. Jetzt gibt es viele solche «Thomas», in Holland, in England, in Irland, in Belgien. Ein furchtbare Unglück ist geschehen: die Flut und der Sturm haben die Dämme und Deiche durchbrochen. Das Meer hat das Land überflutet. Ein grosses Schiff ist untergegangen. Viele Kinder haben keine Eltern mehr, denn über zweitausend Menschen sind ertrunken. Eine halbe Million Menschen haben Häuser, Möbel, Kleider, Vieh, Felder und Aecker verloren. — Viele «Thomas» werden fragen: *wo bleibt da Gott?* Viele werden sagen: «Gott ist die Liebe.» Das ist bitterer Hohn!

Liebe Mitchristen!

Was können wir da antworten? Wollen wir sagen: das ist der Sturm und die Flut, das ist die Natur, das ist der Zufall. — Oder: wollen wir sagen: das alles kommt von Gott! Denn alles kommt von Gott, auch die Ueberschwemmung! Dann aber ist Gott ein Mörder! Dann hat er über zweitausend Menschen ertränkt, sowie man überflüssige junge Katzen

ersäuft. — Nein, wir wollen in die Bibel schauen. Was sagt der Apostel Paulus über die Natur?

«Die Schöpfung dient der Nichtigkeit; nicht freiwillig, sie muss. Wir wissen, dass alles, was Gott geschaffen hat, seufzt und hat Schmerzen und Angst.»

Also: *Nicht alles, was geschieht, kommt von Gott.* Die Schöpfung dient nicht Gott. Sie dient der «Nichtigkeit». Was ist das? Das bedeutet die Sünde. Das ist der Böse. Aber vor Gott ist das Böse ganz klein und ganz schwach. Darum sagt Paulus für das Böse: «Die Nichtigkeit.»

Wer ist also schuld? Gott? Nein! Schuld ist der Mensch. Denn durch den Menschen ist die Sünde in die Welt gekommen. Durch den Sündenfall ist die Natur böse und dem Menschen feindlich geworden. Darum bricht das Meer durch die Dämme, darum donnern die Lawinen zu Tal, darum leidet des Thomas Mutter an Krebs. — Darum muss die ganze Schöpfung seufzen, hat Angst und Schmerzen.

Der Apostel Paulus hat uns aber noch einen grossen Trost:

«Auch die Schöpfung wird frei werden. Sie wird erlöst werden. — Jetzt ist sie unter der Knechtschaft des Verderbens. Sie wird aber kommen zur Freiheit der Gotteskinder.»

Trotzdem wir Sünde tun, sind wir Menschen nicht verloren. Christus ist für uns gestorben. Er erlöst uns. Aber Christus ist auch für alles andere, was Gott geschaffen hat, gestorben: für Tiere, Pflanzen Meere, Berge. *Auch die Natur wird erlöst werden*, gleich wie der Mensch, das Kind Gottes.

Liebe Gemeinde,

Aber noch immer müssen die Menschen ertrinken, sind noch nicht einmal alle Opfer begraben. Trotz dem Opfer Christi muss wohl Thomas seine Mutter verlieren.

Was sollen wir tun? Dreierlei:

Wir sollen helfen. Wir sammeln heute für die Opfer der Ueberschwemmung.

Wir wollen uns bekehren. Wir sollen nicht mit Krieg und Atombombe Schlimmeres tun als das Meer und alle Naturgewalten.

Wir sollen beten: Dein Reich komme. Erlöse uns von dem Bösen. Erlöse auch die Natur und die ganze Schöpfung von dem Bösen. — Amen.
